

La cartera de crédito mantiene repunte de doble dígito

Crece 9.7% utilidades de bancos en enero-octubre

El sector acumuló ganancias de 84 mil mdp durante ese mismo periodo; aumentan también los créditos al consumo e inmobiliario



OMAR FRANCO

El financiamiento para el consumo aumentó 9.9%.

Braulio Carbajal/México

La ganancia de la banca comercial continúa entendencia positiva, pues al cierre de octubre pasado registró un crecimiento anual de 9.7 por ciento si se compara con el mismo periodo de 2014, indica el último reporte de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV).

Según el documento del organismo regulador y supervisor, de enero a octubre de este año los bancos acumularon una utilidad de 84 mil millones de pesos, 7 mil millones más respecto a los 77 mil millones que registraban en igual periodo del año pasado.

La banca tuvo un mejor resultado gracias a una mayor diferencia entre los ingresos por intereses de intermediación y los gastos por intereses que tuvo que desembolsar.

En cuanto a la cartera de crédito, ésta sigue con un ritmo de crecimiento de doble dígito, toda vez que en un año aumentó 14.4 por ciento, al pasar de 3 billones 207 mil millones de pesos a 3 billones 670 mil millones.

Por segmentos, los créditos comerciales tuvieron un dina-

El mercado de créditos a las pymes continúa siendo menor en México, afirmó Moody's

mismo de 17.2 por ciento, al colocarse en 2 billones 279 mil millones de pesos, desde un billón 945 mil millones previos, donde destaca el crecimiento de 17 por ciento del financiamiento a las empresas.

Los créditos al consumo aumentaron 9.9 por ciento al pasar de 709 mil millones de pesos a 779 mil millones. Dentro de este rubro, los créditos de nómina subieron 23 por ciento, los personales 12 por ciento, los automotrices 10 por ciento y las tarjetas de crédito apenas 2.6 por ciento.

En tanto, el crédito hipotecario cerró octubre con un saldo de 611 mil millones de pesos, un incremento de 10.6 por ciento con respecto a los 553 mil millones de un año antes.

Estos incrementos, señala el reporte de la CNBV, se han dado en un contexto de sana otor-

gación, dado que el índice de morosidad—créditos vencidos respecto al total de la cartera—muestra una caída de 3.39 a 2.85 por ciento.

Por otro lado, cabe apuntar que en octubre la CNBV calificó en amarillo a Banamex y Scotiabank debido a que no cumplieron con requerimientos mínimos de calidad que establece el organismo, relativo a la cartera de crédito y al catálogo mínimo, mientras que a Inbursa se le calificó de la misma manera por inconsistencias presentadas en sus reportes de cartera crédito.

Dependiendo de la calidad que presentan los bancos a la CNBV, ésta los califica con verde si todo está en orden, amarillo si hay pequeñas inconsistencias o rojo si tiene fallas graves.

CON CAUTELA

Pese a los esfuerzos de la banca de desarrollo para dar más garantías, la banca comercial continúa cautelosa al momento de brindar financiamiento a pequeñas y medianas empresas, indicó la calificadora internacional Moody's.

En un reporte, la agencia destacó que Nacional Financiera ha redoblado esfuerzos para dar garantías a los bancos privados y así tengan más seguridad al dar crédito a pymes; sin embargo, este mercado sigue sin despejar.

Desde 2012, las garantías del banco de desarrollo para facilitar financiamiento a este tipo de empresas han crecido a una tasa anual de 34 por ciento, con lo cual se ha logrado una derrama crediticia de 143 millones de pesos.

Para Moody's, estas cifras hablan del rápido crecimiento del programa de garantías; sin embargo, considera que el mercado de créditos a las pequeñas y medianas empresas continúa siendo menor en México. **M**